
 

議員とカダる会（議会報告会・意見交換会）報告書 

開催日時 令和５年５月 15日（月） 午後 1時 00分 ～午後 2時 30分 

開催場所 青森大学（622教室） 

会場責任者 澁谷洋子 

記録者 万徳なお子 

出席議員 
澁谷洋子、奈良岡隆、奈良祥孝、渡部伸広、長谷川章悦、大矢保 

里村誠悦、万徳なお子 

参加者数 29人 

報告内容  大学生に向け、議会の仕事についてと議員の仕事について紹介 

意見交換内容 

（意見の要旨） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

〔投票率向上について〕 

①青森市で学生生活を送っていて、暮らしやすいこと、暮らしにくい

ことは？ 

＜暮らしやすいこと＞ 

・燃えるごみの分別が少ない（楽だ）。 

・人が少ないので移動しやすい（渋滞がない）。 

・お店がある程度あるので買い物は便利。 

・郊外なので静か（他に自然が多く残っているので静かなのが良い。 

・バスロケーションで便利になっている。 

・市街地にすぐ行ける。 

・いろんな店舗があり買い物には苦労しない。 

＜暮らしにくいこと＞ 

・青い森鉄道の便数が少ない、使いにくい。 

・バスが時間通りに来ない、バスの便が不便（本数が少ない）、バスが

終わるのが早すぎる。 

・車がないと学生は移動が厳しい、不便、車を持っていても維持費がか

かる。 

・雪が多い、除雪があまりこない。 

・スーパーが終わる時間が早すぎる。 

・地元意識が強すぎて、溶け込むのに時間がかかる。 

・雪が歩道にあるので歩きにくい。 

・若者が遊べる場が少ない。 

・バイトの給料が低い。 

・映画館が少ない。 

 

 



 

②あたなは、政治、選挙、まちづくりに興味がありますか？その理由

は？ 

＜興味がある＞ 

政治・選挙 

・立候補はハードルが高いというイメージ（お金、ポスター貼り）。 

・議員を選ぶのも私たち有権者だから、ちゃんとした人が選ばれるよ

うにしなければと思う。 

・公約をみると、高齢者向けが多い。これからの人、若者向けの公約が

ない。これでは、若者は選挙に行かない。 

・人と関わる仕事がしたいので、政治に興味はある。 

・選挙に毎回行っているが投票所に同年代が少ない。 

・選挙権があるから使う。 

・若者の声が大事。 

・公約をみて決めている。 

まちづくり 

・まちづくりに興味がある。運動公園が宮田にあるがバスの便がない。

スポーツイベントがあっても近隣に商業・観光施設等が少ないので、も

っとコラボするべきだ。 

・交通が不便だと思う。 

・どうすれば人（観光客・住民）が増えるのか考えるのが楽しい。 

・災害対応など、役所で考える人はすごいなと感じている。 

・政治はよくわからないが、まちづくりは大事。子育てしやすいまちに

して。 

・人間関係が希薄になっているから、まちづくりは大事。 

＜興味がない＞ 

・今でも過ごしやすく、こうして欲しいということがなかった。 

・政治に興味がない。 

・選挙や政治は身近に感じるが興味はない。 

・実感がわかない。 

 

③どうすれば、選挙に関心を持つ学生、若者が増えると思いますか？ 

・オンライン投票ができるようにする。 

・選挙に行ったらポイントをつける。利益があると動く。 

・学生は住民票を地元に置いたまま進学する人が多いので、通ってい

るところの近くで投票できるとよい。コンビニとか。 

・高校３年生と議員が話す機会をつくる。全くないから。 

・議員が若者に分かりやすく直接話をする。高校の時から必要。 

・選挙に行く必要性がわからない。 

・選挙に行くメリットを伝えるべき。 

・少子高齢化が進み、年配者しか選挙に行かない。 

・若い議員を増やすべき。そのためにはハードルを下げるべき。 

・選挙は年寄りのイメージがある。若者が選挙に出ても、投票してくれ



 

る高齢者はいないのではないか。 

・ＳＮＳの発信力を活用すれば、若者も興味を持つのでは。 

・なぜ選挙に興味がないかというと、自分の生活に影響があると感じ

ないから。他人事のように感じる。 

・公約がわからない（見る機会がない）。 

・学生と議員が話をする機会を増やすことが大事。 

・今、どんな選挙があるのか、専門のわかりやすいコンテンツを発信し

て欲しい。 

・YouTubeはよく見るので、広告でしかも誰もがみる５秒くらいの入口

のところでインパクトのある映像を流すと、若者がみると思う。長い動

画は見ない。テレビを見ることは少ない。 

・ネット投票があればよいのでは。投票所にわざわざ足を運ばなくて

もよいように。 

・選挙のとき、何か楽しいイベントがあれば。 

・若者向けの政策を取り上げて。 

・インフルエンサーを選挙の呼びかけと解説で活用する。 

記録者所見 まちづくりについては、自然が多く残っている、バスの便が少ない・終

バスが早すぎる、歩道除雪を丁寧にやってほしい、空港への直行便がな

いので困る、道路の修繕が悪い、遊ぶ場所がない、釣り禁止箇所多い 

などの意見があった。 

選挙については、選挙のメリットがわからない、生活に影響があると感

じない、若者向けの公約がない、SNSで発信すべき、オンライン投票あ

ればいい、住民票がないと選挙権ないのがネックなどの意見があった。 

参加した議員の聞き取り内容はかなり重なっていたので、学生の意見

は共通していると思われる。 

※写真添付必須のこと 

青森市議会議長 様                      

 令和５年５月 31日 

  上記のとおり報告いたします。 

会場責任者  澁谷 洋子 

  



 

（別紙） 

  

  

  

 

  

 

  

 

 

 



 

  


